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老年大学寄宿养老
杨磊透露，这个位于浙江嘉善

的寄宿制老年大学，将采用一种全
新的养老模式，让人们印象中“老气
横秋”的养老院变得“阳光年轻”，满
足老人精神和生活照料的双重需求。
这个寄宿制老年大学并非设在

偏僻郊区，而是在热闹的嘉善市区
大学城内，距离上海近 !小时车程。
在这个“学习型”的养老院里，将出
现许多年轻的面孔。原来，大学城开
设了护理和康复专业，在这里就学
的年轻人可以“现学现用”，将养老
院作为实习基地，为老人们提供专
业的护理和康复服务。
为了支持杨磊，学校专门拿出

两幢员工宿舍作为老人的“学生公
寓”。一套公寓 "##多平方米，$房
两厅，可供 $个老人居住，空调、洗衣

机等设施一应俱全，老人们既有独立
空间，又有公共空间可以聊天交友，
每月人均费用在二三千元左右。

针对老人的需求，学校还将推
出艺术欣赏等课程。据了解，这种寄
宿制老年大学在国外是常见的养老
机构，但在国内还不多见。

“伙伴聚家”遭遇难题
当初设想的“伙伴聚家”为何变

身寄宿制老年大学？!##%年，在英
国留学多年的杨磊回国，把英国的
“伙伴聚家”养老模式也带了回来：
!&$名老人住进一户老人家中，由 '

人服务团队 !'小时轮班照料。服务社
帮助老人出租房屋以租金购买服务，
获得一个相对自由、舒适的晚年。
有一次，她几乎实现了这个梦

想：周家嘴街道的一个老伯伯，愿意
让别人住到自己家，可是，最终他的
子女不同意。杨磊回忆：“还有一位
老爷爷想把自己两室的房子置换
掉，和人合买一个大的合住，我们和
他的孩子沟通后，对方认为我们是
骗子，没谈成。”

杨磊向父母借了 "#万元开始
创业，然后连亏两年。直到 !#""年，
浦东新区政府开放 $#个居家养老

服务的招投标项目，她的企业才达
到财务持平。然而，杨磊梦想的“伙
伴聚家”模式始终难以实现。“好在
市民政局和浦东新区政府都很支
持，帮我牵线搭桥，当时浦东新区潍
坊街道正想引进社区养老机构，给
了我一个机会。”!##(年 )月，她向
潍坊街道争取到试管理源竹日托中
心 $个月的机会。

创新尝试突破旧规
从 !##(年管理源竹日托中心

开始，杨磊目前共接手 '个社区日
间服务中心。此外，杨磊还申请到 %

个项目，为浦东 ""个街镇开设培训、
组织活动、为老人提供免费康复护理
服务。但居家养老服务的市场需求还
很小，目前接受杨磊的服务社上门康
复治疗的老人只有 $#户，其中大部
分获得政府补助，免费服务。

因为做得早，杨磊遇到不少政
策不到位的尴尬。但也因为做得
早，杨磊的出现悄然改变了上海的
一个税收细节：今年上半年，时任中
共上海市委书记的俞正声来潍坊社
区调研养老问题，听说杨磊申请一
个养老项目的 !)万元经费，钱还没
到账，税收却要缴 )万元。“这怎么
合理？养老事业要大力支持！”杨磊
被免了这笔税收。而且，!#"!年下
半年起，凡是类似项目都照这个规
矩不再收这笔税了。

本 报 记 者 宋宁华

特约通讯员 张 琪

海归女孩探寻“中国式”居家养老市场

“伙伴聚家”行不通“学习养老”再试招
“今年年底，我与一家房地产公司合作

的寄宿制老年大学就可以招生了，这种在
国内不多见的‘学习型养老院’一定会很吸
引人。”杨磊笑着告诉记者。本报曾在头版

报道浦东新区潍坊社区海归女孩杨磊“伙
伴聚家”的故事，近日，记者了解到，经过近
3年白手起家的艰难后，这个26岁的女孩
又在探索一种新的居家养老模式。

! ! ! !本报讯 （记者 沈敏岚 通讯
员 朱奕）明年，在全市 *##余条公
交线上的 "万余辆巴士公交车上
打开手机，搜索到“+,++&-./”，
就可上0121，畅享无线宽带上网。
昨天，上海移动与巴士集团签

约，以无线城市打造智慧公交，除
了公交车上实现无线宽带上网外，

市民还可通过手机查询公交实时
到站信息。
据悉，作为首批试点线路，'(

路所有公交车、(!*路的部分车辆
已开通该项服务，乘客通过 +,!

++&-./ 可免费畅享无线宽带上
网体验。届时，0121服务将覆盖上
海 *#3公交车。

一万余辆巴士车辆
明年开通WiFi服务

覆盖上海60%公交车

! ! ! !发布博文 "万 *千余条，获转评
**万余次，拥有粉丝 !4#余万……
今天是“5警民直通车·上海”周岁
生日。一年来，这一上海警方官方微
博，因“不回避热点，用事实说话”，
赢得越来越多市民和网民的关注和
支持。

今年 "# 月 "$ 日凌晨，网民
“5617887998:19”发布一条博文：静
安寺附近酒吧区域带儿童兜售鲜花
的人贩子公然向外国人兜售 )岁女
童的性服务！博文迅速被大量转发
和评论，网民纷纷向“5 警民直通
车·上海”质问和求证。
微博团队立刻反应，启动核查

机制。黄浦公安分局调阅了当时报
警登记记录、报警电话录音、现场监
控和民警录音笔笔录等，均未发现
任何关于“女童提供性服务的内
容”。南京西路派出所又彻夜调查，
最终于 "#月 "'日凌晨找到了卖花
女子和女童。经查，卖花女是女童的
姑婆，并非人贩子，警方还联系了女
童母亲到场，核实情况。原来，女童
在与外籍人士交流中因发音不准造

成语言歧义产生误会。警方迅速发
布微博澄清了事实。发帖者也删除
微博，表示歉意。
一年来，“5警民直通车·上海”

先后以“2"上海大奖赛”出行提示、
电子护照申领等话题开展“微访
谈”，国庆长假和清明、冬至祭扫高
峰日，则通过微直播实时向市民作
出路况提醒和指引，受到欢迎。

本报记者 潘高峰

上海公安官方微博上线一周年
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